

Ayer, presentación del Festival del Cante de las Minas

Carburos de oro para el exministro Sr. Valdés, Casa Regional de Murcia en Barcelona y Festival Internacional de Folklore ● Juan de Dios Ramírez, heraldo del trovo, y María Luisa San José, musa

Ayer en la Casa Consistorial de La Unión tuvo lugar la presentación del XVI Festival Nacional del Cante de las Minas, que se celebrará del 15 al 22 de agosto. Asistieron el gobernador civil de la provincia, presidente de honor del festival, presidente de la Diputación Provincial, alcalde de Murcia, subjefe provincial del Movimiento y delegado de Información y Turismo en Cartagena, entre otros.

El alcalde de la localidad, don Antonio Sánchez Pérez, después de excusar la ausencia de diversas personalidades, agradeció las aportaciones monetarias al presupuesto del festival hechas por el Ministerio de Información y Turismo, Diputación murciana, ayuntamientos de Murcia y Cartagena y varias entidades bancarias y cajas de ahorros, así como algunas empresas mineras. El presupuesto total de este año alcanza la cifra de dos millones y medio de pesetas. Informó el alcalde de La Unión, que se ha duplicado la dotación de los premios.

CARBURUS DE ORO

Los "carburos de oro" han sido concedidos al ex ministro de Obras Públicas, don Antonio Valdés; a la Casa Regional de Murcia y Albacete en Barcelona y al Festival Internacional de Folklore. El "castillete minero" al guitarristas don Víctor Monje, "Serranito" y el de plata a los guitarristas, don Antonio Fernández y don Antonio Piñana hijo. Se han concedido placas a los Ayuntamientos del Campo de Cartagena y a los miembros permanentes del jurado. El festival ha sido dedicado a Andalucía, por ser la cuna del cante flamenco. No se ha decidido aún quién será la reina, aunque se sabe que estará relacionada con Córdoba. El pregón correrá a cargo de don Federico Trillo-Figueroa Vázquez.

A continuación hablaron varios miembros de la comisión organizadora exponiendo la creación de un archivo de cantaores, los contactos cada vez más intensos con diferentes peñas flamencas, principalmente de Cataluña. Gene García informó del ambiente cultural creado en torno al festi-

val, y su difusión en los medios de comunicación, el sello especial creado por Correos para difundir el festival, y los premios periodísticos para el fomento y publicidad del mismo. Felipe Fernández, secretario de la comisión, expuso las innovaciones habidas en las bases de los premios. No se permite la participación en el concurso de trovos a los ganadores en ediciones anteriores. El valor total de los premios es de 593.000 pesetas, habiendo sido aumentada la minera a cien mil pesetas. Asensio Sáez García dijo que la escenografía, hecha por artistas locales, estaba basada en escenas mineras del siglo XIX, a modo de retablo.

Nuestro compañero de LA VERDAD, García Mateos comunicó las novedades respecto al trovo, diciendo que este año no hay eliminaciones previas, y el vencedor competirá al final con el del año pasado, haciendo constar que se "obligará a los troveros a recitar, y no cantar sus composiciones para hacer más rápida la competición". El heraldo del trovo de este festival correrá a cargo de Juan de Dios Ramírez, y la musa de los troveros, la actriz María Luisa San José. Terminó García Mateos diciendo que el galardón de los troveros ha sido concedido póstumamente al payaso recientemente fallecido, Fofó.

CUARFETA DEL GOBERNADOR

Terminó el acto con el anuncio de la próxima celebración en La Unión del IV Congreso Nacional de Organizadores y Festivales Flamencos que tendrá lugar en el mes de octubre, y la presentación del cartel anunciador de esta edición, hecho por artistas locales, y que representa el carburo minero. Cerró la presentación el gobernador civil —al que momentos antes el alcalde de La Unión entregó un carburo y lámpara minera— con unos improvisados versos que decían:

"Saludo al pueblo minero
que sigue siendo el que era
y con un abrazo quisiera
abrazar al pueblo entero"

Finalmente se sirvió una copa, y se prolongó la reunión con ingeniosos trovos cantados, y mu-



El alcalde de La Unión y el gobernador civil muestran el cartel anunciador del festival, que representa un típico carburo minero.



Asensio Sáez creador, junto con otros artistas locales, del cartel anunciador del XVI Festival del Cante de las Minas de La Unión.

chos de ellos alusivos a las autoridades presentes, de Conejo II, "El Lotero", Angel Roca y otros.

PROGRAMA DEL FESTIVAL

El programa del Festival es el siguiente:

Día 15, proclamación de la madrina, pregón, y entrega de carburos. Día 16, gala flamenco con

Meneses, Pansequito y otros. Día 17, séptimo certamen del trovo. Día 18, gran gala del trovo. Día 19, actuación de Rafael de Córdoba y su ballet flamenco. Día 20, primera jornada de canto. Día 21, segunda jornada de canto, entrega del castillete minero y actuación de Serranito. Día 22, gran final de canto.

ISABEL LLORENS